

## 新年のご挨拶



新年あけましておめでとうございます。

本会では、2017年に7月11日を「UDF（ユニバーサルデザインフード）の日」と定め、UDF普及啓発事業の一環として取り組んでおります。この記念日は、UDFをより多くの生活者の皆様にご案内する契機として設定したのですが、昨年で3回目を迎えました。今回は、JR東日本のトレインチャンネルを使い、UDFの日を含む1週間にわたり、UDF啓発CMを放映いたしました。放映する路線には、関東一円のJR東日本在来線を使用いたしました。通勤・通学のみならず、生活圏を広範囲にカバーすることから、UDF啓発にとって有効と判断し実施いたしました。このCMと併せて、本会ホームページではUDFプレゼントキャンペーンも併せて行いましたが、CMをご覧いただいた方々も含めて多くの方よりご応募をいただきました。

また、昨年は在宅介護を行っている方々を対象にインターネットを使った大規模なUDFの利用実態調査を行っています。この結果、介護食品の利用経験者（N=500）は、UDF認知率56%→使用経験率42%→現在使用率35%→主使用率30%と、認知率から使用経験率に移るところで減少幅が大きいものの、使用経験者は主使用まで比較的高比率で維持されていることが分かりました。これは、一度ご利用いただいた方の反復利用率は高いということを意味します。

さて、本会が昨年6月に発表した2018年のUDF生産統計では、生産量110.2%、生産金額114.9%と引き続き2ケタ成長を続けており、また、会員企業数についても昨年12月現在、84社と年々増加しております。この中、政府が発表した令和元年版高齢社会白書によると、我が国の高齢化率は28.1%（2018

年）と増加を続けており、我々介護食品業界の果たすべき役割はますます重要度を増しております。

本会では、日ごろの活動を通じて、ユニバーサルデザインフードをより多くのお客様にお知らせし、安心して普段の食生活の中でご利用いただけるよう、会員企業とともに今後も一層の努力を行ってまいります。

最後になりましたが、関係各位へ益々のご支援ご協力をお願いするとともに、本年が皆様にとって良い年となりますことを祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

2020年元旦

日本介護食品協議会  
会長 森 佳光

### 【会議、催事等の予定】

1月22日（水）第6回技術委員会（オリンピック神田会議室）

1月28日（火）～29日（水）メディケアフーズ展2020（東京ビッグサイト）

### 【UDF商品登録状況（2,014品目・11月末現在）】

	区分1	区分2	区分3	区分4	とろみ調整	合計
乾燥食品	0	8	12	0	95	115
冷凍食品	301	262	680	19	0	1,262
常温食品	173	139	194	130	1	637
合計	474	409	886	149	96	2,014

### 【会員の異動（11月）】

計82社（11月末現在）。

◎日本介護食品協議会では会員企業を募集していません。協議会とユニバーサルデザインフードについては事務局までご連絡ください。

事務局：東京都千代田区神田東松下町10-2

翔和神田ビル3階

TEL 03-5256-4804

FAX 03-5256-4805

<https://www.udf.jp/>